



Franqueo
oo: certado



Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 195

TERUEL Viernes 23 de Julio de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

Sigue nuestro victorioso avance en el sector de Albarracín

Han sido conquistados Griegos, Guadalaviar y Torres de Albarracín

Duro quebranto de las fuerzas rojas al contraatacar el pueblo de Tramacastilla.

En Madrid el enemigo contraatacó por la Cuesta de la Reina siendo rechazado

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Centro.—Frente de Aragón: En la tarde de ayer fueron ocupados por nuestras tropas Griegos, Guadalaviar y otras varias e importantes posiciones en el sector de Albarracín. Hoy ha continuado la operación, habiéndose ocupado por nuestras fuerzas el pueblo de Torres.

Se ha castigado muy duramente al enemigo, al que se le causaron numerosas bajas. Anoche, contraatacaron las fuerzas rojas hacia el pueblo de Tramacastilla impetuosamente, siendo rechazados con muchas pérdidas.

Frentes de Soria, Avila y Madrid: En la «Cuesta de la Reina» el enemigo intentó un ataque que fué inmediatamente rechazado con toda energía por nuestras fuerzas. En los demás sectores, sin novedad.

Ejército del Sur.—Ligeras escaramuzas en algunos sectores, con ventajas para nuestras tropas.

Desmintiendo una canallesca información de una agencia roja de Londres

(Por telégrafo)

Salamanca.—Tenemos que desmentir de forma rotunda, categórica y terminante, una noticia que ha sido divulgada por la Agencia Española de Prensa, con residencia en Londres.

Consecuente con la carrera de infamias y mentiras a que se halla entregada la citada Agencia, la última patraña se refiere a un decreto que la Agencia atribuye al Generalísimo, por el que se estable-

cen severísimas penas contra los periodistas, editores y corresponsales de guerra que han sido detenidos en la zona ocupada por el ejército nacional, y concretamente en Bilbao.

En realidad no hace falta gran esfuerzo para reecharar la especie que esos sapos agazapados en Londres han lanzado contra la España de Franco, donde es bien reciente el caso que pareció insólito a los desconocedores de la verdad española, de que un criminal como García Atadell, sobre el que pesa-

ban tal carga de crímenes, fuera juzgado con arreglo a los procedimientos de la Ley.

El decreto a que se refiere la Agencia no existe y todos los comentarios que de él se deduzcan se funden en la misma mentira.

Rechazamos esta inventiva como una más de las tantas y tantas que venimos rechazando a diario en esta guerra, que no es sólo por la libertad y la independencia de España, sino también por el triunfo de la verdad.

EL JOVEN



Don Rafael González Paracuellos

TENIENTE MEDICO DEL 5.º TABOR DE REGULARES DE CEUTA

A los 27 años de edad, murió gloriosamente por Dios y por la Patria, el día 10 del actual

En el frente de Brunete (Madrid)

R. I. P.

Sus desconsolados padres, don Juan y doña Rosa; hermanos, don Juan, don Angel, don Luis Guillermo, don Fernando (ausente), tíos, primos, demás familia y la señorita África Buera Cruz

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma.

En el frente se gana la guerra. Los del frente sufren, los del frente combaten y los del frente mueren. Todos nuestros desvelos, para los del frente. El domingo es su día.

Aniversario y proclamación

Aquellas camisas azules...

El 18 de Julio la nueva generación en línea de combate se lanzó contra el comunismo internacional.

Más para que esto fuera posible hizo falta que un hombre lanzara su grito de alerta tres años antes y que rodeado de un grupo de muchachos que tenían fe ciega en él, declarara la guerra al marxismo y al liberalismo.

Eran unos mozalbetes, eran unos locos, pero con el divino heroísmo de su locura dieron lugar a que muchos españoles creyeran en el destino de España.

Y cada camarada caído era semilla fecunda, y cada presente, palabra mágica que hacía más compactas las filas y aumentaba el número de los que se agrupaban bajo vuestras banderas.

Vosotros, camaradas Ruiz de la Hermosa, Francisco de Paula Sampol, Matías Montero, que formasteis los primeros en la escuadra allá arriba, sabéis bien de estas cosas.

Vuestras fueron las primeras hazañas y vuestras las primeras rebeldías. Tú, Ruiz de la Hermosa, caído por llevar la palabra del maestro por tugurios infectos donde acechaba el odio marxista; tú Francisco Sampol, cuya única falta fué tener la gallardía de leer en público las cálidas palabras del Ausente. Y tú, Matías Montero, que supiste rebelarte contra la tiranía de la F. U. E. y combatirla con sus propias armas.

Vosotros fuisteis los primeros en dar el ejemplo que luego siguieron miles de camaradas.

Y así fué posible la sublevación, porque en la España incómoda y torva hace unos años, hubo españoles que supieron morir alegremente ante el odio de unos y la indiferencia de otros.

Y se acercó el día del levantamiento y los miles de camaradas que poblaban las cárceles de España, supieron morir en sus puestos. Dios les negó la recompensa deseada cuando las ca-

misas azules de Castilla y Galicia, de Extremadura y Navarra, de Aragón, Andalucía, Asturias y Marruecos, se lanzaron a la conquista de España, ellos lograron la suprema recompensa y formaron legión allá arriba con los mejores, con los que nos dirigen y alientan, y nos dieron ejemplo con el heroico sacrificio de sus vidas.

¿Os acordáis, camaradas de la vieja guardia? ¿Os acordáis de la impaciencia de ser los primeros en el servicio y en el sacrificio? Pues muchos de ellos, muchos de los camisas azules que hubieran regado con su sangre las tierras de España, cumplieron su último acto de servicio, tras las horribles rejas de la cárcel.

Por eso, camisas azules, no tenemos derecho ni al desaliento ni al descanso.

Que sigan otros, dijo José Antonio, con sus festines. Nosotros, fuera, en vigilia tensa, fervorosa y segura, ya presentimos el amanecer en la alegría de nuestras entrañas.

Y el día que aparezcamos delante de José Antonio, que su justicia implacable nos juzgue, que sea nuestra mayor recompensa el fuerte apretón de manos o las palabras secas y tajantes de: «Cumpliste con tu deber».

Camaradas de la Revolución Nacionalista, momentos confusos y tristes ha tenido la FALANGE, pero el espíritu de José Antonio, tiene que mantener nuestro ánimo y las consignas del camarada Jefe Nacional Francisco Franco, dirigir nuestros pasos.

Que nadie intente oponerse a nuestro destino histórico, porque la FALANGE sabrá arrollarlos.

Que nadie intente negociar con la sangre de nuestros mejores, porque en este momento todos los camaradas de la FALANGE, prietas las manos, juran no tener descanso hasta conseguir la España Una, Grande y Libre, por la que ellos cayeron. ¡ARRIBA ESPAÑA!

AGUSTIN AZNAR

De nuestro ideario

Y decimos nuestro porque con clara videncia política el Caudillo situó al lado de los puntos de Falange la doctrina de los grandes pensadores de la Comunión tradicionalista, y que completamos la exposición de nuestro ideario en materia de Religión con el que a través de un siglo ha mantenido la Comunión pese al liberalismo que combatió solapada unas veces, furiosa otras y confinamente siempre sus doctrinas netamente españolas.

El primero de los postulados de su lema es-Dios, la Religión.

He aquí en extracto lo que con respecto a la Religión propugna el tradicionalismo.

«Con sujeción a la Iglesia católica creemos que los Estados como los individuos, tienen el deber de profesar la fe católica. Rechazamos el laicismo del Estado y queremos la restauración católica española sobre la tesis de nuestra Unidad Católica «símbolo de nuestras glorias, espíritu de nuestras leyes y bendito lazo de unión de todos los españoles».

Los españoles que profesan alguna religión son católicos. Ante todo bautizados y por tanto súbditos de la Iglesia y sujetos a su jurisdicción.

Buenos o malos católicos, incumplidores muchos, por desgracia, de sus deberes pero católicos, porque en España no hay infieles ni existen sectas disidentes de nuestra Patria, no se concibe el régimen de libertad de cultos o de tolerancia. El ateo, el impío no profesa ninguna religión y no tiene derecho alguno de los que profesan.

Las relaciones de la Iglesia y el Estado deben ser en España las de íntima unión de dos sociedades completas y perfectas en sus órdenes respectivos con independencia absoluta de aquella para la realización de los fines de su divina institución, e independencia también del Estado para el logro de sus peculiares fines aunque sujeto a la Iglesia en lo espiritual.

Así no puede haber conflictos entre ambas potestades, sino que se armonizan y se ayudan, y con la paz de las conciencias se asegura el bienestar de todos; de los católicos buenos y de los incumplidores, impíos o ateos que, aparte que puedan mejorar espiritualmente podrán en lo material realizar sus fines de vida, ya que el Estado, que en la unión nada pierde, que le pertenece, es mucho lo que gana para el orden y la paz pública.

Queremos la independencia económica de la Iglesia, una vez que obtenga los bienes que en «inmenso latrocinio» le fueron arrebatados.

Repugnamos el regalismo que sujetó a la Iglesia a un Patronato que concedido por los Papas o los Católicos Reyes españoles como recompensa por sus servicios a la fe y auxilio a la Iglesia, vino a parar a manos de los ministros liberales que impíos o masones muchas veces, venían a intervenir en la elección o proposición para cargos eclesiásticos, con merma de la independencia de la Iglesia y riesgo de sensibiles designaciones.

El Tradicionalismo es esencialmente antiliberal. Al liberalismo debe España su decadencia. Delendemos con denuedo que nadie iguale, las libertades personales de la dignidad humana, de la humana sociabilidad y de la condición de católicos y españoles, esas libertades que la misma Iglesia declara y que en nuestras tradiciones patrias se encuentran consagradas. Pero es porque esas libertades se contienen dentro de los límites que la misma dignidad humana y el orden social establecen.

Libertad de conciencia pero no por la insubordinación de la razón contra la fe, si no por la aceptación de las enseñanzas de la Verdad Única. No se puede imponer a nadie una fe ni la profesión de católico, pero a nadie es lícito manifestar ni exteriorizar lo que repugne al dogma del que la Iglesia es depositaria o a los fundamentos sociales sin los que la Nación se aniquila.

Libertad de enseñanza, reconociéndose el derecho de la Iglesia a enseñar cualesquiera clase de disciplinas, como a la familia, las corporaciones, los municipios y en general a todos los ciudadanos con sujeción en lo moral a la Iglesia y en lo tocante al orden social y a la locación de títulos que capaciten para cargos públicos, al Estado.

Y siempre dentro de aquellos límites fundamentales, libertad de asociación y de reunión, de Prensa y de propaganda, de profesión y de trabajo, de domicilio, que no pudo el liberalismo llegar tan lejos en el reconocimiento de las verdaderas libertades, ni supo resistir tanto ni supo alzarse tan intrépidamente contra toda tiranía y toda opresión.

A eso obliga la cualidad de católico del Estado, porque «la unidad católica es la primera ley fundamental de la sociedad española, y contra ella, o no informada por ella, no hay ley que obligue, ni derecho que prevalezca, ni autoridad legítima, ni enseñanza lícita, ni doctrina, ni doctrina libre, ni obra permitida; porque ella es en nuestra constitución secular raíz, base, norma y guía de toda autoridad y todo derecho, y código supremo de toda acción y toda doctrina».

LIBROS NUEVOS

Obra nacional corporativa.- Plan

(Por José María Arauz de Robles)

Está en nuestra mesa de trabajo. Allí lo hemos hojeado atraídos por su formato elegante y sugestivo, como de una novela propicia a deleitarnos, y en efecto nos ha cautivado.

Este libro es un plan completo de ordenación corporativa.

La exposición de la doctrina que encierra es completamente nueva. El autor condensa su experiencia en cuestionarios que luego desarrolla escuetamente. Enuncia una organización en forma casi esquemática, que luego desarrolla en su apartado correspondiente en forma tan prácticamente realizable que parece ya marchando.

Todo vestido con la prosa galana y castiza de su autor, que ya sería bastante para explicar completamente cada una de las cuestiones tratadas, pero si no fuera suficiente, al final los gráficos completos y ajustados, las dejan tan claras que pueden ya ponerse en práctica.

Primero y muy ligero examen hemos hecho de «PLAN». Atraídos por la cuestión social nos prometemos que este hermoso libro ha de ser una de nuestras básicas fuentes de acción en la materia.

Nuestra enhorabuena al batallador requete que entre el fragor del combate en las montañas vizcainas, pensó en el obrero a través de un prisma evangélico y español.

E. P. B.

Anuncie usted en LUCHA

De interés

PARA LOS

Fotógrafos

Se desean contratar los servicios de fotógrafos de campaña que sepan manejar máquina «Leica».

Han de ser personas activas y de gran eficacia profesional.

Dirijanse solicitudes al Apartado, 102.-Salamanca

Lea V. LUCHA

El domingo, todas las flores para nuestros heridos.

Es el Día del Frente.

Charlando con el Delegado de "Auxilio Social,"

Nuestro camarada Delegado provincial de "Auxilio Social" nos recibe brazo en alto en su despacho, severo, austero, de pobreza franciscana, pues así es el espíritu de la Falange.

Del frente

El aniversario del glorioso Alzamiento Nacional

Celebrado por Voluntarios

Amanece una mañana espléndida y el sol radiante parece nos indica la estividad del día. Muy pronto el cabo de cuarto nos da la voz de llamada a la que muy obedientes accedemos.

mos, gracias al desprendimiento de muchos señores «patriotas», no permite auxiliar a mayor número de niños necesitados. No obstante, creo que con el esfuerzo de todos podremos ampliar, a fines del mes próximo, el número hasta ciento cincuenta y cinco niños sin recibir nuestra asistencia, ya que como os digo, carecemos de medios para atender a todos.

En la clasificación hemos

seguido el procedimiento más lógico: Primero los huérfanos de padre y madre, luego los que tienen los padres en la zona roja, bien por una circunstancia casual, o bien porque éstos desatendiendo todos sus deberes de padres y cegados por las falsas doctrinas del marxismo, los han abandonado. Ya sabes que la Falange dedica a estos niños un especial cuidado, pues nuestro espíritu, el que nos dio José Antonio, es el del amor.

De improviso salen al ruedo los jotoseros Lozano (Katuska) y Torrijo (Miajicas), que llevaron una ovación como los grandes. Cantaron a dúo estas jotas.

Españoles orgullosos con fuerza debéis gritar viva España nuestra Patria y la Virgen del Pilar.

El día que nos juntemos que grande tiene que ser por haber salvado España que una grande y libre es.

Y termino con esta copla que dedico a nuestro capitán dando mil vivas a España y al Ejército nacional.

Al anochecer y como fin de fiesta, brindamos por la España, Una, Grande y Libre, que confiamos todos a coro con loco frenesí, entonando seguidamente nuestro inmortal «Cara al sol...» himno y que cerró con broches de oro y recuerdos impercederos esta simpática fiesta celebrada en el parapeto «La Guerra».

S. CANTARERO

Ya hemos recogido, en su totalidad, la Ficha Azul, y he de decirte que en verdad resulta triste el ver cómo los más ricos de nuestra capital se han suscritos con cantidades bastante bajas, mientras que los obreros y pequeños funcionarios han respondido admirablemente en esta obra de justicia.

La CONS de Tuel ha aportado 50 pesetas, producto de las cuotas que sus afiliados ofrecen a los hijos de sus compañeros, que por circunstancias diversas, tienen hambre.

Las camaradas de Falange se encargarán de servir la comida a los pequeños. Al frente de ellas estará la Jefe de Comedor, que velará por el perfecto funcionamiento de éste.

Estoy contento con la labor de nuestras camaradas, ya que con un sentido exacto de lo que es la disciplina del nacional-sindicalismo, no han dejado ni un solo momento de trabajar en esta tarea, difícil pero bella, que nos hemos impuesto para España y el Imperio.

Ellas han salido a la calle con las huchas y los emblemas, contentas, con esa alegría deportiva que nos habló José Antonio. Ellas han cosido manteles, servilletas; han ido de puerta en puerta con la Ficha Azul. Han salido por la provincia, incluso

Saqueo y destrucción del Tesoro artístico por las hordas rojas

(Conclusión)

En Barlona

Se dictó por la Generalidad en los primeros días del Movimiento Nacional una orden, por la cual se facultaba al Museo para incautarse de las colecciones particulares y fueron saqueadas, entre otras, las colecciones siguientes: Muntadas (pinturas y mobiliario), Sambó (quadros); Roviralta (cerámica); Güel (imaginaria); Amatlle (vidrios); Masana (arte japonés y chino); Macaya (vidrios); Bosch (cuadros y orfebrería); Mateu (cuadros y vidrios); Raul Roviralta (cuadros); Alós (numismática); Beltán y Musito (cuadros y cerámica); Muntaner (quadros).

Los archivos y pergaminos de los palacios barceloneses fueron trasladados al Convento de la Es-

a los pueblos de frente más peligroso, sin reparar en nada, siempre cumpliendo con su deber, deber de sacrificio, que se impusieron al vestir la camisa azul.

Los niños, al solicitar el ingreso en el comedor, traen un certificado médico que acredita no padecer enfermedades intestinales. Si algún día deja de asistir al comedor la camarada encargada de la inspección visitará la casa del pequeño, comprobando si está enfermo y el cuidado que se le puede proporcionar en su hogar. Nuestra Obra se encarga de atenderlo debidamente hasta su restablecimiento. Si algún niño adquiere una enfermedad después de su admisión, nosotros nos encargamos de los primeros cuidados y de proporcionarle luego plaza en un sanatorio.

La instalación nos ha costado unas pesetas, que no hemos cubierto con los donativos, pues como ya te he dicho, la gente que podía ayudarnos mucho está en alguna ciudad de retaguardia tranquilamente sin pensar en las miserias de los demás.

No obstante yo espero que el público se dará cuenta de lo que representa «Auxilio Social» y cubriremos el déficit que tenemos, con nuevos donativos.

Nos despedimos de nuestro camarada deseando que todos sus proyectos se realicen por bien de España y la Falange.

J. L. C.

peranza; los libros—unos 200.000—al Archivo Municipal, y los cuadros, a los distintos museos. La casa donde con más ferocidad actuó la canalla, fué la de los Marqueses de Alós, en la Cuesta Baja de San Pedro; la biblioteca quedó completamente destruida, y el mobiliario, repartido en botín entre la masa asaltante.

Todos estos robos, incalculables hechos en el territorio rojo, se han llevado a cabo, unas veces con carácter oficial y casi sin control, y otras veces—la mayoría—por cuadrillas de bandoleros y chusma, que después de tener en su poder tanta maravilla unas horas o unos días, se fueron desprendiendo poco a poco de ello, por algunos reales o pesetas, y así se explica que exista en París la oficina de la Federación anarquista, cuyo despacho vende al público los objetos procedentes de saqueos y robos. Otra tienda de París, bajo el título de F. A. I. se dedica también a la venta de objetos robados.

Funcionan, asimismo, en Marsella, otros agentes secretos, que se dedican a vender a bajo precio obras de arte llegadas a aquel pueblo por vía marítima.

Ocorre esta vergüenza y se mantiene este comercio de objetos procedentes del robo hecho por milicianos y chusma, a la vista del mundo civilizado; pero con ser tan indigno y vergonzoso, lo es mucho menos que el caso de la exportación oficial de nuestro arte.

La Generalidad ha enviado oficialmente colecciones de arte para ser expuestas, y últimamente se ha celebrado una Exposición de Arte Medioeval de Cataluña, en el Museo de Jeu de Paume. Mucho ha de costar, desgraciadamente, el poder recuperar esta maravilla artística, si es que se puede lograr algún día, pues todos recordamos las noticias leídas en la Prensa de las partidas de camiones que han atravesado la frontera, transportando oficialmente nuestro tesoro artístico nacional para Francia.

Vizcaya

En Vizcaya, que ha sido reconquistada otra vez para España, la destrucción ha alcanzado también grandes proporciones. Durango, bello pueblo vasco, como casi todos los de esta región, tiene las tristes huellas del paso por él de esta ráfaga de incultura que tan caro está costando a España. En Durango, el pórtico de la iglesia, de grandes proporciones y bellísimo por su complicada construcción de maderamen, está casi destruido. Amorebieta es otra de las ciudades vascas de la que que-

(Sigue en la cuarta página)

◆ Noticias del Movimiento ◆

El día del homenaje de la retaguardia al frente

La Delegación de Propaganda del Estado, con la colaboración de los organismos de F. E. T. de las J. O. N. S., organiza para el próximo domingo, festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España

EL DIA DEL HOMENAJE DE LA RETAGUARDIA AL FRENTE

Todo español de la retaguardia tiene la obligación moral de visitar y obsequiar a los que con toda generosidad han dado su sangre por la Patria y que se encuentran hospitalizados.

Asimismo nadie debe faltar en ir a las mesas recaudatorias, situadas en calles y plazas, a depositar regalos para los bravos soldados y milicias que en los frentes de batalla están forjando la España Una, Grande y Libre. **Saludo a Franco. ¡Arriba España!**

Una información de "L' Acción Francaise" Sobre la ayuda de Inglaterra a los rojos españoles

París.—El 18 de Julio publicó «L' Acción Francaise» una información enviada desde España por Pierre Hericourt en la que señalaba como entre el material cogido a los rojos, figuraban cañones y ametralladoras de procedencia inglesa.

Posteriormente en la Cámara de los Comunes, han declarado los ministros ingleses que en ningún momento había enviado Inglaterra armas ni había permitido su exportación.

Pierre Hericourt replica en otro artículo publicando fotografías del material inglés cogido en España y ofreciéndose para participar en la investigación de la que han en cargado al embajador británico en Hendaya.

Sigue la evacuación de Santanner

Marsella.—Un buque hospital inglés ha llegado al puerto de Marsella llevando a bordo a unas cuatrocientas personas de Santander. Muchas descendieron del barco y se quedaron en Francia siendo puestas por las autoridades inglesas a disposición de la Cruz Roja.

Los oficiales de Sevilla conmemoran su sublevación

Sevilla.—El general Queipo de Llano ha ofrecido un vino de honor a la oficialidad que cooperó tan eficazmente al triunfo del alzamiento del 18 de Julio.

Detención de un español que intentaba vender alhajas robadas

Burdeos.—Días pasados fué detenido en Burdeos un individuo de nacionalidad española que habiendo conseguido burlar la vigilancia de la aduana introdujo en Francia gran cantidad de alhajas y varios lingotes de oro cuyo valor pasa de los treinta mil francos.

Dicho personaje resultó ser capitán de las milicias marxistas y se llama Francisco Marín Moya, natural de Palma, que estando al frente de un grupo de milicianos en la defensa de Bilbao, consiguió abandonar esta ciudad cuando cayó en poder de los nacionales.

La neutralidad rusa

París.—El periódico «Acción Francaise» comenta, que desde Perpignan a París se dirige un grupo numeroso que pasan de setenta y que son de nacionalidad rusa.

Después de ciertas averiguaciones se sabe que dichos individuos son todos aviadores y vienen a la España roja a hacerse cargo de los aparatos que están al servicio del gobierno de Valencia.

Continúan los combates

Frente de Madrid.—El incesante tronar del cañón acompañado por el ruido de las explosiones de las bombas de aviación, ha continuado sin interrupción durante las 24 últimas horas. Desde las primeras horas de la mañana los marxistas concentraron sus fuegos sobre nuestras posiciones de Villanueva de la Cañada y a lo largo de la carretera de la Coruña. Al amanecer intentaron los aviadores rojos una excursión sobre nuestras líneas; pero apenas nuestros aparatos aparecieron, los rojos se dieron con toda rapidez a la fuga.

Los rojos han fijado su atención principalmente sobre nuestras líneas de Villafranca del Castillo, sin que los marxistas hayan conseguido nada, por la bravura de nuestros soldados. Las posiciones de Villafranca del Castillo constituyen una pesadilla para el mando rojo, porque amenazan dejar sin salida a los de Brunete. Por esta causa los ataques de los rojos de estos últimos días, se han dirigido muy especialmente contra estas posiciones sobre las que no solamente no han conseguido nada sino que se ha logrado tomar otras posiciones que casi dejan sin salida a los de Brunete.

Desde esta mañana, se han lanzado los milicianos rojos en tromba contra nuestras posiciones de Villanueva del

Castillo, sin que lograran avanzar un solo paso. La lucha seguía furiosamente por la tarde. Los nuestros resistieron las furiosas acometidas de los rojos y luego contraatacaron logrando apoderarse de dos tanques rusos, uno de los cuales se encontraba en perfecto estado. Se calcula que el número de bajas causadas al enemigo asciende a más de 5.000.

Durante la batalla nuestras escuadrillas bombardearon eficazmente las concentraciones enemigas y las posiciones marxistas comprendidas entre el bar Anita y Villafranca del Castillo. Nuestros cazas han logrado derribar un aparato rojo de tipo «Marthin-Bromberg». El aspecto que ofrece el terreno ocupado a los rojos es desolador, apareciendo montones de cadáveres abandonados por los marxistas. Gran número de heridos rojos que han caído en nuestras manos han sido curados y debidamente hospitalizados. Se han capturado gran número de prisioneros y ha sido grande el número de milicianos rojos pasados a nuestras filas con armamento. Todos ellos confirman el gran descalabro sufrido por los rojos y la gran desmoralización del ejército marxista que hace se empleen métodos «convincientes» por los jefes para que los milicianos rojos entren en fuego.

SAQUEO Y DESTRUCCION DEL TESORO...

(Viene de la tercera página)

da poco en pie. Guernica, pueblo lleno de bellezas y tradiciones, es casi un montón de escombros. Munguía es el poblado que quizá supera a todos en destrucción, y cuya iglesia, volada con dinamita, sólo conserva un trozo del ábside y del inestimable altar mayor del 1500.

En Vizcaya, los separatistas tuvieron tiempo de enviar a París el Arte contemporáneo de artistas vascos, expuesto en la capital de Francia en el mes de Mayo pasado. Las ricas colecciones de particulares, el arte de los Museos y el caudal artístico religioso, estaba en Bilbao cuando hemos entrado, guardado en el almacén franco, y metido en cajas consignadas a Francia, sin duda para obtener dinero de tanta riqueza.

En una palabra, da pena e indigna a la vez el tener que contemplar hoy impasiblemente este desgarrar de nuestra vida artística, de nuestro mayor caudal espiritual y uno de los mayores orgullos que España podía tener ante el mundo.

Muchas cosas tiene que hacer hoy España en su nueva vida. En este renacer repleto de heroísmos y sacrificios, una de las más importantes y patrióticas es el velar por lo que nos queda de Arte y trabajar por rescatar lo que nos ha sido robado. Esto lo tenemos que hacer todos los españoles, por obligación y dignidad. De esta manera ayudaremos, en la medida de nuestras fuerzas, al Caudillo.

La aviación Nacional bombardea objetivos militares en Cataluña

Barcelona.—A las ocho y quince varias escuadrillas de bombrdeo y de caza volaron sobre Mataró con objeto de bombardear los edificios militares de la población. Varias bombas hicieron el blanco apetecido, pues no solamente se limitaron a destruir las industrias militares sino que también hicieron víctimas en los milicianos encargados de su custodia.

Las sirenas de Barcelona anunciaron la presencia de nuestros aviones cuando volaban sobre Barcelona dirigiéndose después a San Felit de Guisols donde ametrallaron a los milicianos. Regresaron a sus bases después de cumplir su cometido sin tener que lamentar nada por nuestra parte.

El Gobierno rojo paga a la prensa francesa

París.—Una prueba más de cómo está vendida la prensa francesa al Gobierno de Valencia es que el 19 de Julio un ingeniero agrónomo español fué a Francia con la única misión de entregar grandes cantidades de dinero por su campaña desde las columnas de los diarios franceses.

Entre los que se cuentan, París Soir, Le Intransigeante, Le Matin y L' Humanité. La cantidad invertida no se conoce exactamente pero uno de los cheques firmado por dicho ingeniero ascendía a doscientos mil francos.

Del concurso de LUCHA

Nuevamente recordamos a nuestros lectores que el plazo de admisión de trabajos para el concurso de LUCHA finalizó ya el día 25 del pasado mes de Junio. Por tanto todos aquellos trabajos que llegan a la Redacción van irremisiblemente camino de «Cestona», (es decir, al cesto de los papeles), porque de lo contrario comprenderán nuestros combatientes que el concurso se haría eterno y mas de alguno moriría de viejo pensando en las botellas o en la guitarra que un buen día le prometieron.

Fanco quiere una nación fuerte y libre, basada en la dignidad humana, en la integridad del hombre y en su libertad, como valores eternos e intangibles.

◆ Noticias del Movimiento ◆

Los conflictos de la zona roja

Valencia.—Un tren cargado de viveres que salió de Valencia con dirección a Madrid, fué asaltado apenas había salido de la estación por un grupo de anarquistas, que alegaban que era una injusticia que se llevasen viveres a otras regiones cuando los valencianos estaban careciendo de alimentos de primera necesidad.

Un grupo de camiones procedentes de Castellón de la Plana, con guardias de asalto que tuvo que intervenir con los revoltosos, pues éstos organizaron una manifestación y pensaban dirigirse a las autoridades valencianas.

El patriotismo de Sevilla

Sevilla.—En esta capital se ha puesto a la venta unas insignias con la bandera nacional y la fecha de 18 de julio. Lo recaudado con esta venta se destina a fines benéficos, y a sido tal el aegimiento que le han hecho los sevillanos, que en un sólo día se han recaudado en la capital de andalucía más de ochenta mil pesetas, sin tener en cuenta lo recogido en las demás zonas andaluzas.

Nuevo embajador de Francia en Valencia

París.—Circulan rumores en los centros políticos franceses, que el embajador de Francia en Valencia, na ha ser sustituido por no reunir la capacidad suficiente para prestar una ayuda más eficaz y descarada a los marxistas españoles. El nombre del que le sustituirá no se conoce aun, pero se comenta que se encuentra veraneando en San Juan de Luz.

Unos 400 muertos tuvo el enemigo en la jornada de ayer

El aprovisionamiento de los rojos se hace muy dificultoso

Navalcarnero 21.—Con igual intensidad continuó la que pudiéramos llamar batalla de Brunete. La batalla es posible que sea la más trascendental de la campaña, pero carece de espectacularidad informativa. No hay avances que registrar. Hay una concentración de las mejores fuerzas enemigas a las que se trata de aniquilar.

Las grandes batallas de la historia, han sido el choque de dos fuerzas que han querido aniquilarse mutuamente y que han dado resultados definitivos. De eso se trata ahora precisamente.

Las conquistas de varios pueblos puede no modificar el rumbo de la guerra. Pero la derrota de un ejército largo tiempo preparado, puede tener grandes consecuencias para la liquidación de esta guerra. En Brunete se están produciendo las acciones y reacciones que dan carácter a esta clase de choques.

Hoy he sido para el enemigo día de reacción, por hallarse cercado y bafido. Reacciones, no para recuperar posiciones, sino para romper la tenaza de hierro que le aprisiona. Para ello empleó las mejores fuerzas de choque. Brigadas Internacionales y la Columna de Galán, constituida principalmente por carabine

ros. Intentó hacerlo por uno de los puntos más estratégicos, por la confluencia del arroyo de Aulencia y Guadarrama.

Precedido de una masa de carros rusos, de los que dispone en número de consideración en este frente. Las fuerzas de asalto se lanzaron desde la madrugada a nuestras líneas de Villafranca del Pardillo y Vértice Cumbre, o sea sobre el margen derecho del Guadarrama.

Atacó en grandes masas, después de una preparación artillera a la que nuestras baterías confestaron debidamente y durante cuatro o

cinco veces fueron enérgicamente rechazados.

El quebranto tué enorme y de ello es una prueba los tres o cuatro centenares de cadáveres abandonados. Nuestros soldados no contentos con aguantar a pie firme, contra atacaron para hacer más grande el quebranto y aprovecharse de un tanque ruso casi intacto, una docena de ametralladoras y varios centenares de fusiles. Otro tanque fué incendiado por el ya clásico procedimiento de la botella de líquido inflamable y otros dos inutilizados por los cañones anti tanques.

Actúa la aviación

Nuestras escuadrillas que durante la noche tuvieron al enemigo en permanente vigilancia, bombardearon a placer y sin riesgo alguno, las posiciones rojas. Ya que la aviación roja, ni durante la noche ni el día no compareció y la artillería antiárea no da señales de vida al paso de nuestros aviones. Esto parece comprobar la noticia de algunos prisioneros. La de que el aprovisionamiento del enemigo encerrado en la bolsa de Brunete, sólo se realiza con grandes dificultades. Los marxistas para comunicar con su retaguardia, tienen sólo una carretera a través de Torrejodones, es decir con una vuelta de varias decenas de kilómetros, para comunicar con Madrid. Ello puede explicar la escasez de material antiáreo por parte de la artillería roja.

La aviación roja brilla por su ausencia en el frente de combate. Hoy, como ayer no ha presentado combate, ni siquiera comparecido. No así en la retaguardia, impotentes frente a nuestros pilotos, se dedican en incursiones rápidas y cobardes a bombardear los campos y poblados de retaguardia. Puede que ello sea una instificación a sus jefes.

Hoy lanzaron algunas bombas explosivas, en unos terrenos de sembradura, en las proximidades de Avila.

Uno de los tres aparatos que realizaron esta cobarde agresión, tocado por los antiáreos fué perseguido por un caza y derribado.

Otros, llegaron hasta Naval Moral de la Sierra, en la misma provincia de Avila, sobre cuyos sembrados lanzaron veintitantas bombas incen-

Lo que dicen ellos...

El enemigo continúa sus incesantes avances sobre Villanueva del Pardillo, Brunete y Quijorna. Los ataques han sido muy duros, ocupando el enemigo algunas posiciones nuestras, entre ellas la cota 670, aunque, eso sí, nuestro repliegue se llevó a cabo con mucho orden.

(Radio Asociación de Cataluña, comentando el Parte Oficial, el día 20 a las 10 de la noche).

Siguen cosechando victorias las tropas republicanas. Ayer, por ejemplo, se replegaron voluntariamente a otras posiciones cerca de Monterde, haciendo la operación muy ordenada.

(Radio Libertad a la una de la madrugada del día 21)

La confianza debe nacer en nuestra retaguardia y con la confianza el patriotismo. Si contemplan vuestra frivolidad los que llevan un año en las trincheras, no os escupirían a la cara porque eso es poco, os pedirían cuenta de vuestra actuación en este momento tan trágico para la República.

(Discurso pronunciado en Radio Asociación el día 20, por el comisario inspector del Centro, Miguel Rodríguez.)

Algunos frutereros siguen declarando el boicot al vecindario de Madrid. No traemos fruta—nos dice—en un cobarde ánimo un tendero, porque no nos da la gana. La vendemos más cara en Madrid que en Barcelona donde no existen periodistas que se metan a estropear negocios y a evitar que nos ganemos la vida como podamos.

(Así retrata la vida en Madrid «Heraldo de Madrid» del día 14.)

Comentarios de la prensa inglesa ante la ofensiva marxista

Londres.—Los corresponsales ingleses en el erente de Madrid aseguran que, las huéster de Miajas están después de fracasada la ofensiva mas desmoralizadas que nunca, existiendo además enormes luchas interiores entre los diversos partidos del Frente Popular.

Otro periódico que siempre estuvo a favor de los rojos, dice escuetamente que las batallas que han tenido lugar en los frentes madrileños tienen caracteres de grandes derrotas para los marxistas. Por otra parte los elementos de las brigadas internacionales se niegan a combatir en muchos casos, alegando que no les pagan y que además son utilizados en todos los combates como carne de cañón.

Mister Eden y la nueva proposición inglesa

Tondres.—En los medios de la política internacional se asegura que ante el fracaso de Inglaterra en los proyectos sobre la No intervención, mister Eden propondrá en la reunión que se celebrará en breve, en la cual estarán representados los veintiseis países que forman el Comité de No intervención, la formación de tres subcomités técnicos que estudiarán cada uno una parte de las más urgentes necesidades de la política española. Uno de los subcomités estudiará el control en los puestos españoles; el otro la retirada de voluntarios extranjeros; y el último el reconocimiento de la beligerancia a los dos bandos.

A las corporaciones oficiales

La dirección de LUCHA agradecería de todos los organismos y centros oficiales que envían notas para su publicación, lo hagan lo más extractadas posible y evitando sean repetidas más de un día, ya que el espacio de que disponemos no nos permite sacrificar la información, tan interesante y de importancia suma estos días.

Igualmente para la buena distribución del original, las notas deben estar en nuestra Redacción antes de las siete de la tarde del día anterior al que han de publicarse.

Anuncie Vd. en LUCHA
Diario de la mañana.
El mejor informado.

¡Arriba España!

diarias. Al parecer el bárbaro proceder tiene por objeto causar el mayor daño posible, en la cosecha que está en plena recolección. Hasta ahora han fracasado aparatosamente, ya que no produjeron ningún incendio, únicamente en Naval Moral, quemaron algunos rastrojos. Pero la intención no puede ser ni más cobarde, ni más criminal.

La grave situación de los frentes exige un Gobierno de todas las organizaciones políticas y sindicales

A continuación reproducimos íntegro un artículo que suena a paradoja; está copiado de un diario rojo.

Para los incrédulos solamente una razón: tenemos a la disposición de nuestros lectores el número 40 del periódico «Juventud Libre» correspondiente al día 10 del corriente mes.

«Seguramente se nos tachará de timoratos. Los que así piensen, están en un gran error. No somos ni timoratos ni excesivamente optimistas. El pesimismo y el excesivo optimismo son dos manifestaciones subjetivas tan erróneas como peligrosas. Nosotros somos realistas y observamos y estudiamos las cosas objetivamente.

Nos asquean soberanamente las noticias infladas. Nuestros altos mandos han abusado excesivamente de los partes de guerra hipertrofiados. Las noticias de guerra han dicho siempre: «Nuestras tropas han rechazado un ataque enemigo, causándole a los fascistas muchas bajas vistas.» «Las tropas leales han iniciado una ofensiva, logrando todos los objetivos señalados por el mando.» «Después de un intenso ataque enemigo, nuestras tropas han rectificado sus líneas, mejorando sus posiciones.» Esto se decía cuando nuestros milicianos, desarmados y desorganizados, retrocedían por la ribera del Tajo. Esto se decía durante la peligrosa ofensiva de las tropas italianas por Guadalajara. Esto se decía y se sigue diciendo en la ofensiva de los fascistas por Euzkadi. El Ejército Popular, según los partes de guerra, nunca pierde. Siempre avanza o resiste victoriosamente. ¿Es conveniente esta política de engaño? ¿Favorece esta política a la causa antifascista? Terminantemente, no. Esto puede convenir a los facciosos, que no cuentan con la simpatía del pueblo y necesitan engañarle para atemorizarle. Pero a nosotros, que nuestra fuerza más formidable está en el pueblo, en los trabajadores, en los explotados y vejados de siempre, en los revolucionarios acostumbrados a toda clase de reveses y de derrotas, el engaño es contraproducente. Hay que decir al pueblo la verdad. Hay que decirle llanamente la grave situación en que se hallan los frentes.

Para exigir al pueblo un mayor esfuerzo en la producción, un mayor sacrificio en los frentes, es necesario demostrarle la necesidad de estos sacrificios y esfuerzos. Es necesario demostrarle que la gravedad de la situación exige de todos, de los trabajadores de retaguardia y de vanguardia, más trabajo, más abnegación, más unidad,

más desprecio de la vida, más ardor, más deseo de vencer. Hoy nosotros pedimos esto. La gravedad de la situación militar del Norte exige de todos los antifascistas más sacrificio que nunca.

En el mapa del Norte que insertamos podemos apreciar la situación de Euzkadi, el peligro en que se encuentra Santander, y, como consecuencia, Asturias. No queremos dar detalles improcedentes. Deseamos no obstante que los trabajadores se fijen en las posiciones enemigas, señaladas ya en los partes de guerra. Los facciosos son dueños de Valmaseda y de San Julián de Musqués. Sus avanzadillas se encuentran cerca de Castro Urdiales. Santander estará pronto en peligro. Peligro que se extenderá a Asturias, que, encerrada en un círculo de hierro (Norte, Sur, Este y Oeste), se encontrará en una situación delicadísima.

No nos envanezcamos con ofensivas esporádicas. No nos confiemos demasiado con la toma de unos pueblos.

Los fascistas cuando avanzan, cuando se proponen la conquista de un objetivo, concentran todos los esfuerzos, todas las tropas, todos los materiales posibles sobre el frente que les conviene. Por esto sus ofensivas, en la mayoría de las ocasiones, no se han reducido a la toma de uno o dos pueblos. Han conquistado capitales, provincias, regiones enteras. Mientras nosotros no consigamos otro tanto, no debemos envanecernos con conquistas que no son conquistas, sino reconquistas.

Pero los facciosos no se contorman con atacar simplemente. Los facciosos atacan, además, donde le conviene. Llevan la lucha a donde les interesa. No miran si en un frente hay requetés, falangistas, italianos, alemanes, marroquíes o fuerzas reclutadas forzosamente. No les importa que la victoria sea de unos o de otros. Estudian dónde les conviene el ataque, y allí atacan. ¿Hacemos nosotros otro tanto? Desgraciadamente, no.

Hemos perdido ocasiones preciosas de tomar Teruel, Zaragoza y Huesca, inclinando con esto definitivamente la balanza de la victoria a nuestro lado.

Después del magnífico avance conseguido por nuestro inolvidable y glorioso Durruti, los frentes aragoneses quedaron paralizados por la falta de armamento suficiente para atacar y conquistar las tres capitales aragonesas y avanzar hacia Navarra. Si una política partidista y sectaria no hubiera impedido este avance, y si se hubiera emprendido una ofensiva formidable por aquellos frentes, a estas horas Teruel, Zaragoza y Huesca serían nuestras,

Málaga estaría todavía en nuestro poder y Euzkadi no se hubiera perdido. Porque atacando en Aragón, los fascistas no hubieran podido concentrar sus fuerzas sobre Málaga y mucho menos sobre Bilbao. Esto no se ha hecho.

Se ha atacado donde convenia a ciertos partidos. Se ha dotado de abundantes armamentos a Brigadas y Divisiones de cierta ideología, con el deseo de crearles una aureola de heroísmo y capacidad militar que facilitara una dictadura de cuatro jefes y dirigentes incapaces. Las consecuencias ya las hemos visto: Extremadura, Euzkadi y la mayor parte de Andalucía y Castilla perdidos. La guerra y la Revolución a punto de perderlas también, si no reaccionamos a tiempo y con energía.

Encontramos bien la ofensiva emprendida en los frentes del Centro. Todo lo que sea ofensiva tendrá nuestro más caluroso aplauso, lo mismo si lo organiza un Gobierno que si la organiza otro. Nosotros jamás ayudaremos indirectamente al fascismo, como lo han hecho elementos de otros partidos que se dicen «muy controlados» y los «mejores», que han saboteado las órdenes dictadas por altos mandos, alegando que ellos, antes que militares, eran militantes de un partido. Pero encontraríamos mucho mejor la ofensiva si se realizase en los frentes de Aragón. No porque en aquellos frentes tengamos nosotros más soldados libertarios, que esto nos tiene sin cuidado en nuestro firme deseo de ganar la guerra, sino porque en los frentes de Aragón acusarían mejor el golpe los fascistas, que amenazan apoderarse de todo el Norte.

Hemos pedido y seguimos pidiendo una ofensiva a fondo, constante, desesperada, en los frentes donde nos convenga el ataque. Hemos pedido y seguimos pidiendo la intervención proporcional de la C. N. T. en el Gobierno, para que la confianza de todos los soldados en los mandos y en las órdenes del Gobierno sea más absoluta y se ataque con más entusiasmo. La C. N. T. pide, exige que se le escuche. Los soldados, campesinos y obreros anarcosindicalistas exigen que a la C. N. T. se le concedan en el Gobierno los puestos que le corresponden por su enorme número de afiliados.

El Gobierno de Negrín no puede continuar ni un día más. Para ganar la guerra y la Revolución el pueblo pide un Gobierno de todos los partidos políticos y organizaciones sindicales.»

Roma.—El «Bueno del espacio» como le ha llamado Mussolini, ha muerto.

Guillermo Marconi nació en Bolonia, el 25 de Abril de 1874. A los 21 años realizó las primeras experiencias de transmisión de señales sin hilos. En Julio de 1896 cubrió la distancia de trece kilómetros en Salisbury y Plain y al año siguiente la de diecinueve kilómetros en Spezia. En 1897 se fundó la «Compañía Marconi» para explotar sus patentes. En el '98 se hizo el primer reportaje por TSH desde un barco equipado con aparatos Marconi. En el '99 y a través del Canal de la Mancha, Marconi envió el primer radio-telegrama a Branly, como homenaje a este precursor.

La primera estación comercial de TSH se inaugura en Febrero de 1900 y en Abril de este mismo año

Más sobre la muerte del inventor Marconi

se registra la patente de su invento, la antena acoplada sintonizada, base de la técnica moderna, en 1901 se efectúa la primera transmisión a través del Océano, entre Inglaterra y Terranova sobre una distancia de más de 3.200 kilómetros. La primera señal recibida fué la letra «S».

En el dominio de las ondas cortas Marconi las empleó en sus experiencias iniciales en 1896. Posteriormente obtuvo alcances de cinco kilómetros y en 1917 amplió la distancia a diez. La primera instalación experimental con onda de 92 metros se hizo en 1923, con potencia de doce kilovatios y con el sistema de antena «Beam» que

estableció enlace con «Yacht Electrica». Y en 1924 se estableció una comunicación telefónica con Austria.

Todas estas experiencias fueron dirigidas por Marconi. Debemos recordar que la Exposición Internacional de electricidad en Génova, fué iluminada desde el Yacht de Marconi anclado en su Puerto.

El gran inventor italiano, Guillermo Marconi, ha marchado siempre en vanguardia en las experiencias para determinar las características de propagación de las ondas ultracortas.

El sabio preveía su próxima muerte. Roma.—Se supone en Castel-

gandolfo que Marconi preveía su muerte. En el curso de la entrevista última que celebró con el Papa, según éste, ha declarado al cardenal Pacelli: Marconi lo dijo que tenía el presentimiento de su próximo fin. La audiencia no tenía ningún objeto determinado y el Papa se impresionó de la manera con que el sabio le había solicitado la Bendición para su familia y para sí mismo.

Los Académicos y «Camisas negras» formaron la guardia de honor al cadáver depositado en el Palacio Farnesio, sede de la Academia de Italia. Por disposición del Duce los funerales nacionales se celebrarán el miércoles a las

seis de la tarde en Bolonia, villa natal de Marconi.

La noticia en Inglaterra

Londres.—La muerte de Marconi causó una profunda emoción en Londres, donde el difunto gozaba de la mayor admiración. Todos los periódicos publican en primera página la triste noticia. Junto con una larga biografía y numerosas fotografías.

La «British Broadcasting Corporation» izó las banderas a media asta, declarando que la muerte de Marconi representa la desaparición de una figura única en dominio de la radio y que la radiodifusión de todo el mundo tiene con él una deuda incommensurable.

Anuncie en LUCHA

NOTAS LOCALES

Concurso de LUCHA

Como verán nuestros combatientes, vamos día a día publicando los trabajos que nos son enviados para el concurso de la guitarra y las dos botellas. Los originales son publicados íntegros, con su forma e incluso con su ortografía.

(Trabajo número 28)
La vida en el parapeto

Diez meses llevamos en la gloriosa campaña para derrotar a los rojos y salvar a nuestra España.

Para derrotar a los rusos y también a todos rojos somos los aragoneses más tozudos que cerrojos.

Con el machete y las mantas el machete y el fusil pronto entrará la falange en las calles de Madrid.

Bamos hacer descubiertas mis camaradas y yo y encontramos unos pejos que están haciendo enstrucción.

Cuando termino la guardia y me hecho a dormir los punieros de pejos se llevan el calcetín.

Rediez que bromicas tienen los pejos del parapeto que me hecho a dormir y no me dejan estar quieto.

De las señoritas pulgas

no tenemos más que hablar pues como viene el verano ya empiezan a criar, Cuando los pejos se caían y me hecho a dormir un rato me tengo que levantar porque tiran cañonazos.

De la ametralladora y el fusil no queremos decir nada porque tiran tantos tiros que ya no dan miedo las balas.

No se si conseguiremos con nuestra charla aburrida para ganar la guitarra y dos botellas de bebida.

La bebida no nos gusta nos gusta la sin beber porque estamos defendiendo la capital de Teruel.

Entre estos falangistas la guitarra y la bebida hemos de salvar a España que es nuestra patria querida.

Somos del parapeto tres del **EEC EEC EEC** queremos beber de las botellas y tocar con la guitarra.

LUIS GRACIA PASCUAL.

Patronato Nacional Antituberculoso

Relacion de nuevos donativos de camas completas hechos al Patronato Nacional Antituberculoso: Ayuntamiento y vecinos de Toriego, Palencia, dos camas; Ayuntamiento y vecinos de Antilla del Pino, Palencia, dos camas; Ayuntamiento y vecinos de Espinosa de Villagonzalo, Palencia, dos camas; Reverendo Sr. Obispo de la Diócesis, Palencia, una cama; vecinos de Moneses de Campos, Palencia, dos camas; Ayuntamiento y vecinos de Villamediana, Palencia, dos camas; Ayuntamiento y vecinos de Melgar de Yuso, Palencia, dos camas; Sindicato Católico Agrícola de Labradores y Ayuntamiento y vecinos de Cevico Nevero, Palencia, una cama; doña Marcelina Liras y varios donantes más, Palencia, cinco camas; don Ambrosio de Preda Garrido, Salamanca, director del Dispensario Central Antituberculoso, una cama; don José de Bustos y Miguel, médico, Salamanca, una cama; Casa Santarón, Valladolid, una cama; don Fernando Benavides España y doña Matilde Serachea, Huelva, una cama; don Francisco Delgado Lazo y doña Lucía Jiménez, Huelva, cuatro camas; Compañía de Riotinto, limitada, Huelva, veinte camas; Mancomunidad Sanitaria Provincial, Huelva, una cama; don Francisco Garrido Quintero, Gibralforte, seis camas; doña Dolores Calbelo, viuda de García, Cáceres, dos camas; señorita Teodora García Calbelo, Cáceres, una cama; don Victor García Calbelo, Cáceres, una cama; don Angel García Calbelo, Cáceres, una cama; don Domingo García Hernández, Cáceres, una cama; Almacenes Bernal, Cáceres, dos camas; don Juan Pérez y don José Muñoz, empresarios del Teatro Norba, Cáceres, dos camas.

Cada una de estas camas está valorada en 250 pesetas.

HALLAZGOS

De un monedero conteniendo dinero. Se halla depositado en el Cuartelillo de Alguaciles. También se halla en poder de la Administración de este diario una chapa de combatiente con el número 47.534. Se entregará a quien acredite ser su dueño.

Jefatura de los Servicios de Intendencia

División número 52

Requisición de botellas vacías

Se pone en conocimiento de todos los poseedores de botellas de tres cuartos de litro de capacidad, la obligación ineludible que tienen de entregar las en el Depósito de Intendencia de esta ciudad, los que residan en ella, y en el Depósito más próximo, los que residan en los pueblos, donde se les facilitará el correspondiente recibo, señalándose para dicha entrega un plazo máximo de cinco días a partir de la publicación del presente anuncio.

Teruel 22 de Julio de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El jefe de los Servicios de Intendencia, Francisco Parra Mateo.

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el Sábado, día 24 de Julio de 1937. II Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media:

Sala A.—Isabel Asensio e Isabel Lezana.

Sala C.—Encarnita Ortega y María Murria.

Sala E.—Matilde Cruz y Antonia Rillo.

Segundo turno, de una y media a nueve y media:

Sala A.—Pilar Ferrer y Petra Sáez.

Sala C.—Concepción Esteban y Josefina Inigo.

Sala E.—María Martínez y Rosa Martínez.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche):

Inocencia García, Teresita Ortega, Visitación Torres y Angeles Olba.

SUPLENTES

Del primer turno.—Dolores Asensio y Purificación Narro.

Del segundo turno.—Emérita Ibáñez y Gloria Ibáñez.

Del tercer turno.—Dolores Terán y Narcisca Layunta.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Carmina Pardos y Petra G. Cordobés.

Segundo turno.—Cándida Dolz y Juanita García.

Tercer turno.—Pilar García y Pilar Lezana.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que con causa justificada, dejen de asistir.

NOTA DEL DIA

El primer bombardeo

Hoy hace un año que la criminal aviación roja, realizó su primera incursión por tierras turolenses.

El aparato comisionado para llevar a cabo la felonía, llegó de Valencia como un simple turista ávido de admirar las bellezas mudéjares de la ciudad de los Amantes.

Aquella mañana nos encontramos unos cuantos en cartados en el Movimiento liberador, en los locales de la Comandancia Militar, instalada por aquellos días en las habitaciones que ocupaba la Zona de Reclutamiento.

De improviso divisamos el avión que los marxistas valencianos nos enviaban para amedrantarnos, y ¡por Júpiter! que si no lo logró, al menos, si consiguió hacer saltar nuestro sistema nervioso.

Fue un momento emocionante. Mientras el aparato avanzaba velozmente sobre la cinta azul del río, los en cartados hacíamos conjeturas acerca de la misión que le traía hasta nuestros dominios.

Unos opinaban que arrojaría periódicos o proclamas invitando a la rendición.

Otros, que vendría en plan de exploración y de recuento.

Y los restantes, porque allí todo el mundo echó su cuarto a espaldas, que sería amigo, esto es, persona decente, y aterrizaría en nuestro campo para sumarse al Movimiento.

Todo, menos acertar con lo que, por insólito en aquella fecha, sucedió después.

Y lo que después sucedió fue, simplemente, que el pajarraco evolucionó unos minutos sobre la ciudad y dejó caer, como al desgaire, unas cuantas pildoritas sobre la vega próxima a la estación del ferrocarril y otros varios sitios por fortuna, sin causar daño alguno.

Y aquí fue Troya. Quien más quien menos empuñó un arma y comenzó a largarle al «esaborio» toda una serie de peladillas inofensivas, pues, se dio el caso, de que algunos compadritos que no disponían de fusil, entilaron sus pistolas hacia el osado y agotaron las provisiones inútilmente. ¡El caso era hacer ruico!

El efecto de esta hazaña marxista no pudo ser más favorable. Aún no había desaparecido el aparato en su regreso a Valencia y ya la Comandancia rebosaba de indignados ciudadanos que pedían con voz tonante un fusil. Y como éramos tan veteranos y conocíamos tan profundamente el arte de la guerra, pues, ¡velay! organizamos la defensa del pueblo de nuestros amores, instalándonos con un fusil y una buena cantidad de munición en los terminados de las casas más altas!

Porque es lo que decíamos: Si vuelve, desde aquí lo convertimos en una criba.

¡Menos mal que no volvió...!

A. BEA.

Aviso Dirección

A todos los hijos de la Guardia Civil, del glorioso Ejército Nacional y demás fuerzas armadas, para que asistan a las clases de Catecismo y Cultura general organizadas por el reverendo padre Gil, capellán de la Guardia Civil, y la ilustre señora doña Manuela Manchón de Pérez del Hoyo, y bajo el patronato del ilustrísimo señor Obispo de Teruel.

Las clases tendrán lugar los jueves y domingos, de cinco y media y siete y media de la tarde y en el local que oportunamente se indicará.

El próximo domingo se celebrará la apertura de este simpático curso.

¡Arriba España!

Lea usted LUCHA



Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCION
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

LUCHA

Ayer fué ocupado Torres de Albarracín También han sido ocupados Griegos y Guadalaviar

Santa Eulalia.—Ayer al atardecer, nuestras columnas que a mediodía habían ocupado Tramacastilla, coronaron las alturas circundantes y prosiguieron el avance hacia Torres de Albarracín.

Esta mañana, la artillería tuvo que intervenir en las operaciones ya que los rojos se obstinaban en hacer una resistencia desesperada. No obstante ella, nuestros soldados prosiguieron hacia su objetivo llegando por fin a ocupar Torres de Albarracín que era el objetivo inmediato.

Por las posiciones en que los rojos trataban de defender el pueblo, se han recogido muchos muertos rojos e innumerable material de guerra abandonado en su vergonzosa fuga, ya que en cuanto vieron que nuestros legionarios tras maniobra acertadísima, iban a por ellos, no dudaron en el camino a seguir y emprendieron la más veloz y «estratégica retirada».

La operación llevada a cabo en el día de hoy no pudo dar mejores resultados, se ocuparon todos objetivos con un número elevado de bajas enemigas, sin que por nuestra parte haya que lamentar más que un escaso número.

A la entrada en Torres, nuestros soldados pudieron observar que la conducta seguida por los rojos en este pueblo era idéntica,—por no decir peor— a la observada en los pueblos últimamente conquistados. La mayor deshechura y salvajada que pueda imaginarse no bastará de seguro para llegar a darse per-

fecta cuenta de lo que los rojos han hecho. Varias casas han sido incendiadas así como algunos coches que no pudieron retirar.

La Iglesia, como todas, convertida en antro. Sucia maloliente, destrozada...

Pero pronto Torres de Albarracín volverá a recobrar su aspecto risueño de todos los pueblos serranos. Ya en su torre ondea segura, enérgica y colorida nuestra gloriosa enseña, que ha ido allí para mostrar a sus moradores lo que es la España «facciosa».

Ayer, a última hora de la tarde fueron conquistados Guadalaviar y Griegos. Allí los rojos no opusieron mucha resistencia. Poco después puede decirse de estos pueblos que no sepan ya nuestros lectores, porque lo mismo que en Bronchales, Noguera, etc..., las barbaridades y el espíritu de destrucción es la única nota saliente.

Durante todo el día nuestras brigadas se han dedicado a errar cadáveres rojos que fueron abandonados en la huída hacia las posiciones ventajosas señaladas por el mando.

El avance nacional continúa triunfante. Nuestras fuerzas, arrollando al escaso enemigo que ha intentado oponerse, se encuentran muy cerca de importantes objetivos.

El domingo Día del Frente

El domingo, día 25, festividad de Santiago de España, gran acto nacional-sindicalista en CALAMOCHA, con la intervención de los siguientes camaradas:

Alfredo Benedicto Layunta
Por la J. O. N. S. local.

Adolfo García G. Cordobés
Por P. y P. de Teruel.

Publio Palmeiro
Por la Delegación de Asistencia a frentes y Hospitales.

Clemente Emilio Pamplona
Jefe Provincial de P. y P. de Teruel.

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

Don Rafael González Paracuellos

En el frente de Brunete (Madrid), luchando por Dios y por la Patria, encontró muerte gloriosa el día 10 de los corrientes nuestro joven paisano Rafael González Paracuellos, teniente médico del 5.º Tabor de Regulares de Ceuta.

¡Un héroe más que añadir a la lista de los caídos ante un enemigo criminal y torvo! ¡Un mártir más de la España Imperial que nace!

Rafael González Paracuellos, muy querido y estimado en Teruel por su trato afable y correcto, terminó el bachiller en nuestra ciudad, cursando la carrera de Medicina en Zaragoza con premio extraordinario. Ganó las primeras oposiciones en que intervino para su ingreso en el Ejército. Destinado a Ceuta al Parque de Automóviles, al surgir el Movimiento liberador solicitó luchar como voluntario en el 5.º Tabor, interviniendo en las operaciones de la Ciudad Universitaria, donde mereció por su comportamiento ser propuesto para la Medalla Militar y citado varias veces en la orden del día.

Durante su larga permanencia en la Ciudad Universitaria—primeros de Noviembre a primeros de actual—dió infinitas pruebas de su valor sereno y de su espíritu combativo, siendo estimadísimo por sus superiores y querido y respetado por sus subordinados.

Rafael González Paracuellos tenía ya un nombre y una categoría en el invicto Ejército Español. De haber respetado la muerte su vida ejemplar e ilusionada, hubiera escalado el puesto a que por sus virtudes, talento y condiciones tenía derecho.

A su distinguida familia, muy especialmente a sus desconsolados padres don Juan y doña Rosa, les testimoniamos nuestro sincero pesar por la pérdida irreparable.

Descanse en paz.

El pánico de los catalanes

Roma.—Constantemente se organizan grandes revuelos en toda la región catalana, especialmente en Barcelona, ante el insistente rumor de que los nacionales van a organizar una gran ofensiva sobre Levante para aislar a Valencia de Madrid, temiendo ellos que después se ataque a los frentes catalanes.

Este rumor que no tiene ningún fundamento ha dado origen a un pánico enorme que se ha hecho dueño de todos los catalanes.

Un Decreto del Generalísimo

Santiago Apóstol, Patrono de España

La universal significación que en el orden histórico tiene el Apóstol Santiago, se destaca singularmente en España, lugar de sus predicaciones y deudora de los mejores fastos de su glorioso pasado.

En el resurgir de nuestras tradiciones, es primordial la que establecida por los antiguos reinos solo se oscureció en momentos del grosero materialismo.

En su consecuencia, dispongo:

Artículo primero.—Se reconozca como patrón de España a el Apóstol Santiago declarándose día de fiesta nacional el del 25 de Julio de cada año y en cuya fecha se hará tributo de las ofrendas en la cuantía y formas señaladas en la real cédula de diecisiete de Julio de mil seiscientos cuarenta y tres y decreto de veintiocho de Enero de mil ochocientos setenta y cinco.

Artículo segundo.—Por la Presidencia de la Junta Técnica, Secretaría de Guerra y Gobierno General, se darán las órdenes oportunas para el cumplimiento de lo preceptuado en este decreto.

Dado en Villa del Prado a veintiuno de Julio de mil novecientos treinta y siete.—Francisco Franco.

LLEGAN A BARCELONA GRAN CANTIDAD DE HERIDOS

París.—Comunican de Cataluña que, en estos últimos días han ido llegando a Barcelona grandes cantidades de heridos de diversos frentes, pero como no pueden ser hospitalizados en la ciudad por no haber ni camas, ni colchones disponibles y queriendo al mismo tiempo evitar una alarma de la población, estos heridos vienen siendo hospitalizados en los pueblos y masías de los alrededores de la ciudad.

Se dice en Barcelona que se han fundado Clínicas en los pueblos, pero la realidad es que se han puesto en estos lugares únicamente practicantes sin experiencia y sin tener título alguno que se permiten hacer operaciones y tienen siempre fatales resultados. Los entierros se hacen en cualquier sitio, lo que ha producido en varios de estos pueblos verdaderas infecciones.

Una prueba más de la neutralidad francesa

Marsella.—El vapor «Naukroutoussa» salido de esta ciudad el día 19 del actual, tomó a bordo un contingente de voluntarios cuyo número no se ha podido determinar pues, el embarque, se realizó a última hora de la noche y en varcasas que se acercaron al referido vapor por el lado del mar, siendo imposible ver los detalles desde el muelle.

La vigilancia en el puerto era extraordinaria, habiendo agentes rojos españoles que, en actitud provocativa detenían a todos los automóviles que por allí pasaban.

Hoy saldrá la expedición de niños que marcha a Italia

Sevilla.—A esta población llegó en la mañana del jueves la magnífica motonave italiana «Helanau» que Mussolini ha puesto a disposición de la organización juvenil de FET y de las JONS, para que realice el transporte a Italia, de los niños españoles que pasarán el verano en dicha nación.

Hoy viernes, se embarcarán en la citada motonave 220 niñas y 405 niños. Ernesto Giménez Caballero acompañará a la expedición.

A las diez y media de la mañana, las autoridades de Sevilla y representaciones de FET y de las JONS, flechas y pelayos despidrán a la expedición infantil. La motonave se dirigirá directamente a Génova. Las niñas veranearán en la colonia de Marina de Pirena, cerca de Pisa, y los niños en Ostia.

Editorial LUCHA, Temprado, 11